

Continúan las muestras de respaldo para la excarcelación del expresidente brasileño



Caracas, 12 abr (RHC) En los medios de prensa internacionales se divulgan las diferentes muestras de apoyo al ex presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva con el propósito de sacarlo de detrás de las rejas.

La Asamblea Nacional Constituyente (ANC) ratificó el respaldo del pueblo venezolano mediante la aprobación de un acuerdo de solidaridad con el expresidente brasileño, preso tras un complot judicial.

En sesión ordinaria en el Palacio Federal Legislativo de Caracas, los integrantes del foro plenipotenciario determinaron entregar la resolución a Lula y reiteraron a los brasileños que Venezuela los acompaña en su lucha por la defensa de su Constitución y su derecho a la libre autodeterminación de los pueblos.

La presidenta de la ANC, Delcy Rodríguez, opinó que la agresión contra el exmandatario de Brasil es un movimiento continental dirigido por el servicio de inteligencia de Estados Unidos para criminalizar a los movimientos sociales contrarios al expansionismo del imperio norteamericano.

Calificó el encarcelamiento de Lula de una tragedia para el pueblo brasileño y el reflejo de la persecución de las oligarquías contra los líderes sociales, políticos y feministas, entre otros.

Por su parte, Karín Nansen, representante de Redes de Amigos de la Tierra Uruguay pidió unidad en torno al caso de Lula tanto en las manifestaciones en las calles como de los movimientos sociales.

Desde los movimientos populares hemos llamado a la defensa de la democracia y los derechos del pueblo brasileño en condena al golpe de Estado perpetrado, en primera instancia, contra la presidenta Dilma Rousseff y ahora se consolida con la prisión de Lula, declaró a la prensa.

Estimó que como movimientos populares del continente “creemos se trata de la ofensiva de la derecha fascista”, la cual no puede aceptar las conquistas alcanzadas por nuestros pueblos, movimientos populares y clase trabajadora.

En su opinión, hay un odio de las clases oligárquicas dominantes del continente y de Brasil en particular, que no pueden aceptar que nuestros pueblos tengan un proyecto soberano y político que pone a la justicia social, económica, ambiental y de género en primer lugar.

Nansen apreció que eso hoy “es el golpe en Brasil, un ataque directo contra los movimientos populares y sociales”.

Las dos principales organizaciones sindicales de España y los partidos Izquierda Unida (IU) y Podemos exigieron la excarcelación del expresidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva y denunciaron la deriva autoritaria del gobierno de Michel Temer.

En un comunicado conjunto, las formaciones políticas de izquierda y los sindicatos Comisiones Obreras (CC.OO.) y la Unión General de Trabajadores (UGT) consideraron que la libertad de Lula es esencial para el retorno de la normalidad democrática y jurídica en Brasil.

Los firmantes subrayaron que la denegación del habeas corpus y posterior ingreso en prisión del carismático líder latinoamericano, “supone la constatación de la peligrosa deriva autoritaria orquestada por el cuestionado gobierno golpista del presidente Temer”.

Un proceso que -recordaron- comenzó con la destitución de la otrora mandataria Dilma Rousseff en 2016, “utilizando argucias torticeras al margen de la legitimidad democrática de su mandato”.

CC.OO., UGT y los dos partidos que integran la coalición Unidos Podemos -tercera fuerza parlamentaria en este país- indicaron que este nuevo atropello legal busca frenar la participación del Partido de los Trabajadores (PT) en las elecciones presidenciales de octubre.

Esta argucia pretende impedir que el PT y las agrupaciones progresistas aliadas puedan presentar o apoyar la candidatura de Lula a esos comicios, lo que evidencia la debilidad democrática del gigante sudamericano, remarcaron.

Las organizaciones firmantes del texto criticaron la indecente intromisión en todo este proceso del sistema judicial y de destacados cuadros del Ejército brasileño, que amenazó con levantar “ruido de sables” en caso de no cumplirse su voluntad sobre el futuro de Lula.

Asumieron un obscuro protagonismo político que democráticamente no les corresponde, pero que creen fundamental para asegurar las ansias del entramado económico-mediático que vio en un posible regreso de Lula a la presidencia una amenaza para sus privilegios e intereses, enfatizaron.

En su opinión, la condena sin pruebas y la violación de la Constitución que llevaron al exmandatario a la cárcel, constituye también un ataque al pueblo brasileño y a los derechos civiles y políticos más elementales del veterano dirigente.

Además, reclamaron a la justicia y al ejecutivo de la nación sudamericana toda la diligencia posible para aclarar las circunstancias del reciente crimen de la activista Marielle Franco y demás líderes progresistas asesinados, y sancionar a sus instigadores y autores.

Activistas sociales e intelectuales de diversos países latinoamericanos demandaron hoy la libertad del expresidente de Brasil Luiz Inacio Lula da Silva, en un plantón realizado ante la embajada de Brasil en Perú.

Los manifestantes, participantes en la Cumbre de los Pueblos, paralela a la Cumbre de las Américas, llegaron a la legación diplomática tras una larga plenaria de la cita social, que se desarrolla en la sede de la Federación de Trabajadores de la Construcción de Perú.

Llegaron con banderas, carteles con el rostro de Lula y lemas de apoyo al líder obrero que se convirtió en estadista y logró importantes conquistas sociales para su pueblo, según dijo una manifestante.

Ante la embajada, corearon lemas de admiración y solidaridad con el líder dos veces elegido presidente y denunciaron que el manejo arbitrario de la administración de justicia fue usado para tratar de impedir que fuera electo por tercera vez.

Los manifestantes llevaron la voz unánime de los delegados participantes en la Cumbre de los Pueblos, que registró numerosas denuncias sobre el uso de la institucionalidad para cerrar el paso a dirigentes ajenos o contrarios al neoliberalismo.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/159794-continuan-las-muestras-de-respaldo-para-la-excarcelacion-del-expresidente-brasileno>



Radio Habana Cuba